



Síntesis de medios

23 de febrero de 2023

Primeras Planas

Ve EU con "Plan B" golpe a democracia
4000 mdp, pérdidas de la banca de desarrollo
Avalan plan B y ponen en la mira al Tribunal
FGR y EU abren investigación contra círculo de García Luna
Es la decadencia del viejo régimen: AMLO
Aprueba Senado Plan B que achica al INE en 5 meses; abre vía a la Corte
Aumenta pobreza en 19 estados
Sin Freno
Fractura en la FMF

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Diputada de AN presenta denuncia

La diputada del PAN, América Rangel acudió a la FGR a presentar denuncias penales contra las personas responsables de los actos violentos ocurrido ayer en el Congreso de la CDMX. La diputada reconoció, que, tras los hechos violentos ocurridos, el titular de SSC, **Omar García Harfuch** puso a disposición elementos policíacos para su protección. [El Heraldo de México](#) / [El Universal](#) / [La Razón](#) / Sin mención [Metro](#)

Se busca reivindicar a internos con un programa

Filosofar en Privado, es un programa diseñado especialmente para internos de la Penitenciaría de la CDMX, que dispuestos a dejar atrás aquellas conductas por las que fueron reclusos, buscan su reivindicación social y la posibilidad de reinserción plena cuando cumplan sus condenas, explicó Humberto Morgan Colón, maestro en Filosofía Aplicada, ex diputado y exjefe delegacional de la alcaldía Miguel Hidalgo. En foto mención aparece el titular de SSC, **Omar García Harfuch**. [La Prensa](#)

Entre lila y morado

Una patrulla de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la Unidad Especializada de Género circulaba por avenida Juárez, colonia Centro, haciendo juego su color con el de las flores jacarandas. Esta Unidad fue creada en diciembre de 2019. [Metro](#)

Capturan a líderes del Cártel del Tabaco

Agentes de inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, integrantes de la Sedena y GN, realizaron un cateo en un domicilio ubicado en calle Pernambuco, de la colonia Lindavista, alcaldía Gustavo A. Madero, donde capturaron a Salvador "N", El Pinocho y Viridiana "N", La Chata, integrantes del Cártel del Tabaco ligado a la unión Tepito. [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Detienen a sujeto con posible droga

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a una persona en posesión de 34 envoltorios de posible droga en Jesús María y Moneda, colonia Centro, el detenido intentó escapar. [La Prensa](#)

Fallece por lesiones

Una menor de edad resultó lesionada de un balazo en la cabeza, tras el pleito entre taxistas en calles de la alcaldía Álvaro Obregón, el responsable fue capturado por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras una persecución en la colonia Santa Lucía. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

23 de febrero de 2023

Atoran a tres chineros en la zona de la Merced

Tres presuntos chineros fueron detenidos por **policías capitalinos** acusados de delinquir en la Merced y la zona Centro, quienes violentaban a sus víctimas hasta desmayarse y así los despojaban de sus pertenencias.

[Basta](#)

Mujer se lanzó de DIDI en movimiento

Una joven se arrojó desde un taxi de plataforma en movimiento al notar que el conductor cambió la ruta, cuando circulaba sobre Eje Central, en la colonia Nueva Industrial Vallejo, alcaldía Gustavo A. Madero. Al sitio arribaron paramédicos quienes trasladaron a la joven a un hospital y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al conductor. [Excélsior](#) / [Diario de México](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Grafiti es otro enemigo del Metro capitalino

Además de los accidentes ocurridos en los últimos meses y el cable denunciado por autoridades, el Metro de la CDMX sufre de otra actividad que afecta las instalaciones, se trata del grafiti. La semana pasada se detuvo a un grafitero que al igual que otros buscan los lugares de más difícil acceso o peligrosos para hacer sus pintas.

[Récord](#)

Se reducen hasta 62% delitos en toda la CDMX

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la capital nacional, compartió que la CDMX registró una disminución de 62% en la incidencia delictiva de alto impacto en enero de este año en comparación con el mismo mes de 2019. En su reporte llamado DISI, se indicó que en el primer mes de hace 4 años se registraron 6 mil 9 mil delitos de alto impacto, esto en comparación con los 2 mil 299 de este 2023. [Basta](#)

Limpian calles de chatarras

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, supervisó el operativo "Liberando tu Calle". En la presente administración, van mil 903 vehículos que se han retirado de las vialidades. [El Gráfico](#)

Columna Pepe Grillo: ¿Monreal lo reconsideró?

La discreta reunión entre Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal desató reacciones de todo tipo. De inmediato se habló de la posibilidad de que Monreal haya reconsiderado y que calcule que el gobierno capitalino pudiera ser, después de todo, un buen lugar para continuar con su carrera política. Ya están formados en la ventanilla del gobierno capitalino personalidades como, Clara Brugada, Rosa Ícela Rodríguez, Adriadna Montiel, Martí Batres, Mario Delgado y claro **García Harfuch** que suele encabezar los sondeos pero que ya dijo que no cuenten con él. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Plaza Central: Seguridad / Juan R. Hernández

Mientras unos ven una situación catastrófica, en la CDMX se registró una disminución de 62% en la incidencia delictiva de alto impacto en enero de este año, en comparación con el mismo mes de 2019. Según el reporte DISI, que elabora el organismo con base en datos del SESNSP y la FGJ, indica que en el primer mes de hace 4 años se registraron 6 mil 9 mil delitos de alto impacto por 2 mil 299 de este 2023. [Basta](#)

Policiaco

Asesinan a balazos a joven; se indaga como feminicidio

Una joven fue asesinada a balazos en calles de la colonia Ermitaño, alcaldía Magdalena Contreras. La agresión quedó registrada por una cámara de vigilancia, sin embargo, los agresores no han sido identificados. [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

23 de febrero de 2023

Derrapa y se impacta en poste de concreto

Un motociclista que murió tras pegar contra la banqueta y derrapar en un cruce de la colonia Ignacio Zaragoza, en Venustiano Carranza. El fallecido que no portaba equipo de seguridad no fue identificado en el lugar, por eso su cadáver fue trasladada como desconocido al anfiteatro de la agencia ministerial. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Voraz incendio consume 10 hectáreas del Parque Ecológico de Xochimilco

Un incendio forestal consumió al menos 10 hectáreas de pastizal al interior del Parque Ecológico de Xochimilco, al lugar arribaron brigadistas del programa Altépetl, personal de la Comisión De Recursos Naturales, de Protección Civil, así como trabajadores de la alcaldía Xochimilco, de la Marina y de la SSC. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Columna Línea 13](#) [Contra Réplica](#)

Ahorcado en un parque

Un hombre fue localizado sin vida aparentemente ahorcado dentro del deportivo Carmen Serdán, ubicado en el barrio de Cuauhtepc, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Al lugar se trasladaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Cuauhtepc y de la GN quienes resguardaron la zona. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Sistema Penitenciario

Capacitan en libertad

La primera generación del curso de Maquillaje Profesional del Instituto de Reinserción Social, conformada por 18 mujeres y 2 hombres que pertenecieron al **Sistema Penitenciario** de la CDMX, se graduó en una ceremonia, en el Complejo Cultural Los Pinos. [Reforma](#)

“Nosotros creemos en otra oportunidad”

Ante la dificultad de encontrar trabajo que padecen mujeres tras salir de prisión, la fundación Rebeca Lan impulsa su reinserción social. De acuerdo con su fundadora, Rashel Cohen, alrededor de 5% de quienes salen de las cárceles encuentran trabajo. Agregó que la fundación Rebeca Lan en 2022 beneficiaron de diferente forma a cerca de 4 mil **mujeres en reclusión** en distintas partes del País. [Reforma](#)

'Vivas y libres'

El mayor castigo de las **mujeres encarceladas** es el olvido, la estigmatización y la desigualdad, por lo que organizaciones plantan atender la violencia de género estructural para prevenir la delincuencia femenil y procurar nuevas oportunidades de vida a las reclusas. Daniela Ancira, directora general y cofundadora de La Cana Proyecto de Reinserción Social A.C., afirma que busca visibilizar que las mujeres que están en prisión viven violencia desde su niñez, por lo que abordan los casos desde las causas y no a partir de los delitos. [Reporte Índigo](#)

Justifica Tribunal de CDMX falta de acceso de medios a las salas

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de CDMX, Rafael Guerra Álvarez, informó que no hay fecha para que los medios de comunicación ingresen a las audiencias penales en la capital del país con el argumento de que “todavía estamos pandemia”. El acceso a las audiencias del Tribunal Superior para representantes de los medios de información se suspendió desde junio de 2019 a causa de la pandemia. [Milenio](#)

Columna Signos Vitales: ¿Un carcelero sin límites? / Alberto Aguirre

Tardó seis meses en llegar la respuesta al exhorto, validado por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para implementar de un programa de donación voluntaria de órganos y tejidos de **personas privadas de la libertad**. La opinión de la autoridad fue contundente: el **sistema penitenciario** federal aloja a personas privadas de la libertad que presentan algún estado de interdicción (discapacidad física, intelectual, psicosocial o mental) que les impide y les nulifica la capacidad jurídica o de ejercicio para disponer libremente de su persona y su cuerpo. [El Economista](#)



Síntesis de medios

23 de febrero de 2023

Justicia

Godoy: Von Roehrich aún sigue en el país

La fiscal general Ernestina Godoy declaró que, por el momento, el exalcalde de Benito Juárez, Christian Von Roehrich, “aún se encuentra en el país, pero lo seguimos buscando”. De manera paralela, fuentes de investigación revelaron que fue buscado en al menos cinco viviendas en la Ciudad de México y se tiene una vigilancia constante en una ubicada en la alcaldía Cuajimalpa. Ahí fue visto recientemente y captado por cámaras de vigilancia. [El Universal](#)

Abre Centro de Justicia para las Mujeres en M. Contreras

La FGJ, en coordinación con autoridades federales y organismos en defensa de la mujer, inauguraron el Centro de Justicia para las Mujeres, ubicado en Magdalena Contreras, una de las alcaldías donde más se ejerce violencia de género. [El Universal](#)

Imagen Destacada

ENTRE LILA
Y MORADO

